



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

6/2011

ISSN 0320-8168

Научно-информационный журнал
Издается с января 1919 г.
(до 1994 г. выходил
под названием

«Вестник статистики»)

Учредитель

Федеральная служба
государственной статистики

Главный редактор

Б.Т. Рябушкин

Заместитель

главного редактора

В.П. Шулаков

Редакционная коллегия:

И.К. Беляевский,

В.П. Божко,

Л.М. Гохберг,

И.И. Елисеева,

М.Р. Ефимова,

А.П. Зинченко,

Ю.Н. Иванов,

С.Д. Ильенкова,

А.Л. Кевеш,

А.А. Кисельников,

О.С. Олейник,

О.П. Рыбак,

В.М. Симчера,

А.Е. Суринов,

Г.И. Чудилин,

А.Ю. Шевяков

Редакция:

Ведущий научный редактор

В.А. Будыкина

Помощник главного

редактора С.В. Бородина

Компьютерная верстка:

Л.П. Соколова,

А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,

ул. Мясницкая, 39, стр. 1

Телефон: 607-48-90

Телефакс: 607-48-82

E-mail: voprstat@mtu-net.ru

<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя

и Редакции

необязательно совпадает

с мнением авторов

Перепечатка материа-

лов только по согла-

сованию с Редакцией

Журнал зарегистрирован в

Комитете Российской

Федерации по печати

Регистрационный

номер 012312

В НОМЕРЕ:

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ 2010 ГОДА

- О предварительных итогах Всероссийской переписи населения 2010 года..... 3

200-ЛЕТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ В РОССИИ

- Начало российской государственной статистики. **И.И. Елисеева, А.Л. Дмитриев..** 21
- Становление государственной статистики в России. **О.П. Рыбак**..... 26

В СИСТЕМЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- О Планах научно-методологических работ Федеральной службы государственной статистики на 2011 год. **Т.И. Котляревская**..... 35
- Организация работ по сплошному наблюдению субъектов малого и среднего предпринимательства. **Е.А. Шустова, А.В. Базаров**..... 37
- Внедрение системы сбора статистической отчетности от респондентов в электронном виде. **Ю.К. Голованов**..... 41

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОЦЕССЫ В СТРАНАХ СНГ

- Неравенство в распределении доходов и уровне бедности населения: межстрановые сопоставления. **В.Н. Бобков, У.Т. Алиев, С.М. Куница, Л.Н. Черенко, С.В. Шевченко**..... 47
- Статистическое изучение благосостояния женщин (на примере регионов Казахстана). **Г.С. Макашева**..... 55
- Экономико-статистический анализ механизма стимулирования малого бизнеса и предпринимательства в Республике Узбекистан. **Н.Б. Ашурова**..... 57

РЕГИОНАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА

- Интегральная оценка качества жизни населения Республики Марий Эл. **В.С. Мхитарян, Л.П. Бакуменко**..... 60
- Статистические показатели сезонности туристских посещений. **Ш.Д. Совмен**..... 67
- Статистический анализ региональной инвестиционной привлекательности (на примере Калужской области). **Т.А. Бурцева, В.В. Дмитриев**..... 70

СТАТИСТИЧЕСКОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ НЕНАБЛЮДАЕМОЙ ЭКОНОМИКИ

- Неформальный рынок труда в Республике Татарстан. **О.М. Краснова**..... 74
- Приоритетные направления борьбы с теневой экономикой в Республике Казахстан. **Г.Л. Громыко, Т.К. Бекжанова**..... 76

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В СТАТИСТИКЕ

- Модель оптимизации процессов сбора первичных статистических данных на региональном уровне. **В.П. Божко, Б.М. Тульчинский**..... 79
- Автоматизация крупномасштабного статистического наблюдения на основе технологии мобильных Интернет-порталов. **М.В. Алексеевский**..... 82

- *Аннотации к статьям номера (на английском языке)*..... 87

CONTENTS

2010 ALL-RUSSIA POPULATION CENSUS

- ◆ Preliminary results of 2010 All-Russia Population Census..... 3

200 YEARS OF STATE STATISTICS SERVICE IN RUSSIA

- ◆ Origins of Russian state statistics. **I. Eliseeva, A. Dmitriev**..... 21
- ◆ Formation of state statistics in Russia. **O. Rybak**..... 26

IN THE SYSTEM OF STATE STATISTICS

- ◆ Federal State Statistics Service Plan of science and methodology works for 2011.
T. Kotlyarevskaya..... 35
- ◆ Organizational works of complete survey of small and medium business enterprises.
E. Shustova, A. Bazarov..... 37
- ◆ Implementation of the on-line system of statistical reports collection. **Yu. Golovanov**..... 41

SOCIAL AND ECONOMIC PROCESSES IN THE CIS COUNTRIES

- ◆ Inequality in income distribution and poverty level of population: cross-country comparisons.
V. Bobkov, U. Aliev, S. Kunitsa, L. Cheren'ko, S. Shevchenko..... 47
- ◆ Statistical survey of women well-being (*case study: regions of the Republic of Kazakhstan*).
G. Makasheva..... 55
- ◆ Economic and statistical analysis of stimulation mechanism for small business and entrepreneurs in the Republic of Uzbekistan. **N. Ashurova**..... 57

REGIONAL STATISTICS

- ◆ Integral estimation of living standards of population in the Republic of Marii El. **V. Mhitarian, L. Bakumenko**..... 60
- ◆ Statistical indicators of seasonality of tourist flows. **Sh. Sovmen**..... 67
- ◆ Statistical analysis of regional investment attractiveness (*case study: the Kaluga region*).
T. Burtseva, V. Dmitriev..... 70

STATISTICAL ENQUIRY OF NON-OBSERVED ECONOMY

- ◆ Informal labour market of the Republic of Tatarstan. **O. Krasnova**..... 74
- ◆ Priority areas of the struggle against shadow economy in the Republic of Kazakhstan.
G. Gromyko, T. Bekzhanova..... 76

INFORMATIONAL TECHNOLOGIES IN STATISTICS

- ◆ Model of optimization processes for primary statistical data collection at regional level.
V. Bozhko, B. Tul'chinskii..... 79
- ◆ Automatization of a large scale statistical survey based on mobile web-sites technology.
M. Alekseevskii..... 82

- Abstracts of articles in this issue (in English)*..... 87